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議 会 報 告 会 報 告 書 

開 催 日 時   令和５年１０月１８日（水）１３時３０分から１４時１５分まで 

開催場所 播磨南小学校（音楽室） 

参 加 人 数   ６年生児童９１人 

班 構 成  奥田俊則、岡田千賀子、木村晴恵 

役 割 分 担  
代 表 者  司会進行者 教育委員会 

報 告 者  記 録 者 奥田俊則、木村晴恵 

報 告 内 容  ☑議会の活動状況  □予算等の審議状況  □その他重要と思われる事項 

議会の仕組みの出前教室 

報告に関す

る質疑 

（質疑） （答弁） 

Ｑ 採決で賛否の人数が同数の場

合は、どうするのか。 

 

Ｑ 議員になろうと思ったきっか

けは。 

 

 

 

 

 

Ｑ 議長が指名する時の呼び方は。 

 

 

Ｑ 定例会で議長と副議長が共に

いなかった場合は、誰がその代

わりをするのか。 

 

Ｑ 議員の仕事でやりがいを感じ

たことは。 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 選挙で定数１４人に満たなか

Ａ 議長が最後の採決に加わるよ

うになっている。 

 

Ａ 住みよい、安心・安全な町にし

ていきたい。町を良くしていき

たい。暮らしを豊かにしていき

たい。安全・安心なまちづくり

を目指して幅広くお役に立ち

たい、という動機があった。 

 

Ａ 「○○ ○○議員」と氏名を言

う。 

 

Ａ 本会議は代わりがいない。議長

か副議長がいる時に開催する。 

 

 

Ａ 一般質問をすることで、播磨南

小学校の通学路の整備につな

がったこと、中学校給食を実現

できたこと、各教室にエアコ

ン、扇風機、空気清浄器の設置

や、ミストシャワーの導入を実

現できたこと。 

 

Ａ 議員の任期は４年間であるが、
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った時は、どうするのか。 

 

 

Ｑ 議会は大変そうだが、楽しいで

すか。 

３年後に、町長選挙がある。そ

の時に議員の補欠選挙を行う。 

 

Ａ 学校給食費の公会計化につい

ては、議員１４人の意見が一致

し、条例化できて達成感があっ

た。１４人それぞれの考え方が

あるので、意見のすり合わせが

難しいこともある。 
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議 会 報 告 会 報 告 書 

開 催 日 時   令和５年１０月１９日（木）８時４５分から９時３０分まで 

開 催 場 所  播磨西小学校（体育館） 

参 加 人 数   ６年生児童５８人 

班構成  宮宅 良、板谷 良祐 

役 割 分 担  
代 表 者  司会進行者 教育委員会 

報 告 者 板谷 良祐 記 録 者 宮宅 良 

報 告 内 容  ☑議会の活動状況  □予算等の審議状況  □その他重要と思われる事項 

議会の仕組みの出前教室 

報告に関す

る質疑 

（質疑） （答弁） 

Ｑ 定例議会はどれくらいの時間

の流れでするのか。 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 議会での可決はどのように決

めているのか。 

 

 

 

Ｑ 多数決で反対があった場合、理

由を聞いてもいいのか。 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 一般質問を考えるときのコツ

は。 

 

 

 

Ａ 定例議会は３月、６月、９月、

１２月に行います。３月と９月

は予算や決算を審査しますの

で、２０日間ぐらいで、６月と

１２月は３日間ほどですが、重

要な議案もあり時間をかけて

審議しています。 

 

Ａ 議長除く１３名の議員によっ

て多数決で決め、賛成が多けれ

ば可決、少なければ否決になり

ます。 

 

Ａ 播磨町議会では、議員間討議が

あり、それぞれの議員の考えを

知る仕組みがあります。また、

質疑の後に討論があり、賛成や

反対をなぜするのか、その考え

に賛同を求めることもできま

す。 

 

Ａ 身近なテーマから考えると質

問がしやすく、保護者の方に、

町の困り事を聞いてみると参

考になります。一般質問では、

こうしてほしいという考えだ
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Ｑ 議会運営委員会と議会広報公

聴常任委員会は、入っても入ら

なくてもいいのか。 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 賛成と反対を決められない時

はどうするのか。 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 播磨町では過去にリコールは

あるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 可決と同意は何が違うのか。 

 

 

 

 

 

けではなく、なぜそれが必要な

のか根拠などを示すと伝わり

やすいです。 

 

Ａ まず議会運営委員会は、各会派

から委員を選びますが、会派の

所属人数によって選ばれる委

員の数は違います。一方で議会

広報公聴常任委員会は、各会派

などから選ばれますが、会派の

所属人数に関係なく各１名を

選びます。結論として全員では

ありません。 

 

Ａ 判断が割れてしまうこともあ

ると思いますが、同数のように

二分する場合など、現状維持の

原則があります。ただし、議員

は住民によって選ばれていま

すので、議案に対して賛成や反

対を決める役割もあります。 

 

Ａ 詳細な資料を持ち合わせてい

ませんが、播磨町議会の選挙は

は、４月実施の統一地方選挙と

なるため、リコールに基づく議

会の解散はなく、議員への解職

請求もありません。 

 

【総務課に確認】 

  過去に町長に対する解職請求

（リコール）はありません。 

 

Ａ 基本的に議決は、可決という表

現ですが、教育委員を決めると

きなどは、町が決めた方を議会

が同意するかどうかを判断す

るため、同意という表現になり

ます。 
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議 会 報 告 会 報 告 書 

開 催 日 時  令和５年１０月２６日（木）１３時４０分から１５時１５分まで 

開 催 場 所  蓮池小学校（１階会議室） 

参 加 人 数  ６年生児童１３２人 

班 構 成  大瀧金三、藤原秀策、細田武男、竹内基就 

役 割 分 担 
代 表 者 大瀧 金三 司会進行者 竹内 基就 

報 告 者 藤原 秀策 記 録 者 細田 武男 

報 告 内 容 ☑議会の活動状況  □予算等の審議状況  □その他重要と思われる事項 

議会の仕組みの出前教室 

報告に関す

る質疑 

（質疑） （答弁） 

Ｑ 議会の傍聴は何歳からできます

か。 

 

 

Ｑ 議会は内容が決まらなかったら延

長があるのですか。 

 

 

Ｑ 議員に立候補できるのが２５歳以

上なのはなぜですか。 

 

 

 

 

Ｑ 任期の４年が終わると仕事がなく

なってしまうけれどどうするの。 

 

 

Ｑ 週に何回くらい議会に行ってます

か。 

 

 

 

 

 

Ａ 傍聴は基本的に誰でもできます。

ただ、会議は平日に開かれるので、

皆さんは授業がありますね。 

 

Ａ 議論が続いてなかなか決まらない

時には遅くまですることがありま

す。 

 

Ａ １８歳になると投票することがで

きます。そして、世の中の事があ

る程度わかるようになるという事

で法律で２５歳以上と決まってい

ます。 

 

Ａ 住民のためにもっと続けようと思

う人は再び立候補し、選挙の結果

当選すればまた４年間できます。 

 

Ａ 必ず行かなければならない日は意

外と少ないです。自分で勉強や調

べものがあれば毎日のように行く

事もありますし、あまり行かない

代わりに他で活動している人もい

るので、議員ごとに行く日数は違

います。 
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 Ｑ 今、進めている事業はありますか。 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 播磨町の良さってどんなところで

すか。 

 

 

Ｑ 議員になろうと思ったきっかけ

は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 播磨町の未来で心配事はあります

か。 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 議会の時に何を意識しています

か。 

Ａ 事業を進めるために提案や会議を

しているのは、例えば公共交通が

あります。どうしたら皆さんが安

心して暮らせるかという事を色々

な意見を出し合って話し合ってい

ます。 

 

Ａ 小さな町なのに電車の駅が二つも

あって便利なところや、住んでる

人が温かいところです。 

 

Ａ ・播磨町や兵庫県の教育をもっと

良くしていきたいと思って。 

・家族の病気や怪我を通じて、福

祉面での支援を進めるようにして

いこうと思って。 

・父親が町会議員で、地域の声を

吸い上げて行政に反映していたの

を見て。 

・小さい時からお世話になってる

ご近所の方に推され、今度は私が

返していく番だと思って。 

 

Ａ ・水害や地震が心配ですが、起こ

った時に被害を少なくする努力が

必要で、それを議会でも話し合っ

ています。 

・高齢者の割合が増えますが、皆

さんがボランティア等で助け合い

の町にしていけば心配事は減って

いきます。 

 

Ａ 播磨町全体の住民の方々に今より

少しでも暮らしやすいまちを目指

して取り組んでいます。それには、

一方的なやり方ではなく、皆さん

の意見を聴いて、皆さんが幸せに

なる方に向かって取り組むという

事を意識しています。 
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議 会 報 告 会 報 告 書 

 

開 催 日 時   令和５年１１月２日１４時３５分から１１月２日１５時２０分 

開 催 場 所    播磨小学校（第２会議室） 

参 加 人 数   ６年生児童７６人 

班 構 成  河野照代、浅原俊也、神吉史久、大北良子 

役 割 分 担  
代 表 者  河野照代 説 明 者 浅原俊也 

答 弁 者 神吉史久 記 録 者  大北良子 

報 告 内 容 ☑議会の活動状況  □予算等の審議状況  □その他重要と思われる事項 

 議会の仕組みの出前教室 

報告に関す

る質疑 

（質疑） （答弁） 

Ｑ 大きな責任がある割に報酬が

少ないと思ったが、なぜ議員に

なろうと思ったのですか。 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 可否が同数になった時はどう

するのか。 

 

Ｑ 議会に出席する時に大切にし

ていることは何か。 

 

 

 

 

 

Ｑ 一般質問の再質問が一問一答

なのはなぜ。 

 

 

 

Ｑ なぜ今年に子ども議会をしよ

うと決めたのか。 

 

Ａ 播磨町の住民の役に立ちたい

と思った。ずっと播磨町に住ん

でいて、町の役に立ちたいと思

い議員になった。長くボランテ

ィア活動をしてきて、困り事を

直接行政に訴えるため、報酬は

安いが勇気を出して立候補し

た。 

 

Ａ 議長が決める。 

 

 

Ａ あらかじめもらった議案の内

容を自分なりに調べたり、住民

の意見を聞いたり、これは町の

ためになるのかと検討し、住民

の意見を反映するよう質疑を

考えて議会に出る。 

 

Ａ 一般質問は通告制なので、すべ

ての質問に対して、当局側に答

弁を一括でもらう。その後に、

細かく一問ずつ質問していく。 

 

Ａ 児童の権利に関する条約の精

神にのっとり、こども基本法が

制定され、こどもが意見を表明
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Ｑ 議会で否決された議案をもう

一度出すことはできるのか。 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 議長副議長の任期が２年なの

はなぜ。 

 

 

Ｑ 議場内に杖を持って入っては

駄目とあるがなぜ。 

 

 

 

 

Ｑ 一般質問で実現したことはあ

るのか。 

する機会の確保や意見の尊重

が基本理念として掲げられた

ため、播磨町でもすることにし

た。 

 

Ａ 会期中に、もう一度出すことは

できない。会期が変わればでき

る。ただし、同じ内容だとまた

否決されるだろうから、少し変

えて行政側から出すこともあ

るし、議員から出すこともあ

る。 

 

Ａ 播磨町の決まりでは２年にな

っている。他市町では１年の任

期もある。 

 

Ａ 議場で振り回すなど危険をと

もなう物の議場持ち込みは、禁

止となっている。杖が必要な人

が議場に持ち込むのは良いと

されている。 

 

Ａ 一回の質問で実現できなくて

も、あきらめずに調査研究し、

何度も質問し、また違う議員が

違う視点で質問して実現した

事もある。議員には執行権がな

いが、行政側に訴えることで、

実現することもあるので、議員

の仕事のやりがいになってい

る。 

 

 

 

 

 

 

 
 


